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Власть спешит успо-
коить граждан страны.
Мол, в 2008 году в Бела-
руси резкого скачка цен
на продукты питания
не будет. И это вселяет
определенные опасения,
потому что зачастую
обещания чиновников
свидетельствуют об об-
ратном.

О том, что скачка цен не
будет, заявил ”БЕЛТА” за-
меститель премьер-мини-
стра Иван Бамбиза.

По его мнению, в стране
на сегодняшний день про-
изводится в достаточных
объемах мясо и молоко, и в
резком повышении цен на

эту продукцию нет необхо-
димости.

Однако, считает вице-
премьер, надо учитывать
тот факт, что Беларусь и
Россия работают в едином
экономическом простран-
стве, поэтому они должны
соблюдать пропорцию по
повышению цен на продук-
ты питания. В ином случае
может возникнуть проблема
несанкционированного вы-
воза продовольствия в сосед-
нюю страну с целью прода-
жи, что вызовет проблемы с
обеспечением внутреннего
продовольственного рынка.

Данные высокопостав-
ленными членами прави-
тельства обещания, что
цены расти не будут, сбыва-
лись не всегда.

Например, 10 декабря
опять подорожал бензин,

уже четвертый раз в тече-
ние года. За год рост цен
на бензин составил около
20%. А ведь в январе за-
меститель премьер-мини-
стра Андрей Кобяков за-
являл, что, несмотря на
изменение условий поста-
вок нефти из России, рост
в Беларуси внутренних
цен на нефтепродукты в
2007 году не превысит
прогнозного уровня инф-
ляции — 6-8%. И где те
обещания?

Что касается мясомо-
лочной продукции, о кото-
рой говорил Иван Бамбиза,
то цены на нее были ощути-
мо повышены буквально в
ноябре. По официальным
данным Минстата, только
за месяц рост цен на молоко
и молочные продукты соста-
вил 14,1%.

Ремарки о «соблюдении
пропорции по повышению
цен на продукты питания» с
Россией тоже не вселяют оп-
тимизма. Там специалисты
как раз таки предсказывают
резкий рост цен на продук-
ты питания. И именно в 2008
году, после мартовских пре-
зидентских выборов.

Правда, на сей раз, ви-
димо наученные горьким
опытом, представители на-
ших властей дают обеща-
ния более аккуратно – не
случится «резкого скачка»
цен. Резкий скачок – поня-
тие растяжимое. Так что
если цены и вырастут, у
правительства всегда будет
возможность сказать, что
это не «резкий скачок», а,
скажем, «плавный рост»,
«выравнивание» или «ин-
дексация».
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Постепенно начина-
ют вырисовываться по-
следствия закрытых
переговоров Александра
Лукашенко и Владими-
ра Путина. Похоже, Рос-
сия решила задушить
Беларусь в братских
объятиях. И чем даль-
ше, тем меньше шансов
из них вырваться.

20 декабря было подпи-
сано соглашение о выделе-
нии Беларуси государствен-
ного кредита в размере 1,5
млрд. долларов. Еще 2
млрд. России не жалко одол-
жить соседу в следующем
году. Стоимость газа в пер-
вом квартале 2008 года про-
сто смехотворна — 119 дол-
ларов за тысячу кубометров,

что бы там ни говорили об
условиях контракта. Креди-
ты можно положить под про-
центы в тех же российских
банках, а газ реэкспортиро-
вать по сходной цене даль-
ше на запад, север или юг.

Кремль это прекрасно
понимает, поскольку уже не
раз наступал на грабли, но
решил повторить пройден-
ное. Однако «продолжение
банкета» для Минска будет
не бесплатным. Чиновники
начали проговариваться,
чем придется расплачи-
ваться. Формально они
отрицают слухи, но способ
отрицания только подтвер-
ждает их обоснованность.
Доказательство от противно-
го. «Глобальной массовой
распродажи имущества
российским инвесторам не
будет», — заявил на пресс-
конференции замминистра
экономики Олег Мельни-

ков. Значит, будет, пускай
не глобальная и не массовая.
Это не наши инсинуации, а
вопрос лингвистической
логики.

Он же, Мельников, там
же, на пресс-конференции:
«Правительство пока не
планирует продавать внеш-
нему инвестору часть акти-
вов нефтеперерабатываю-
щего завода ОАО «Нафтан».
Пока нет конкретного плана
по продаже «Нафтана» и
конкретного решения пока
не принято».Что значит
«пока»? Как долго удастся
тянуть резину, или все уже
договорено, только боязно
признаться?

Кстати, на этом фоне ос-
лабла хватка государства на
горле субъектов хозяйство-
вания и предпринимате-
лей, о чем свидетельствуют
последние законодательные
акты. Можно говорить об

успешности протеста пред-
принимателей или о страхе
властей, что тысячи ИП ос-
танутся без работы и вый-
дут на улицы. Но можно
посмотреть и с другой сто-
роны: если окончательно
прижать своих — прижмут
чужие. До потери пульса.

Рассчитывать на иные
ветры с востока после мар-
товских президентских вы-
боров не приходится. Воп-
рос преемственности власти
в России решен: старая ко-
лода только тасуется, а игра
остается прежней.

Вспоминается старое
интервью футболиста «сла-
вянской национальности»,
некоторое время игравшего
в одной из южных респуб-
лик СССР. Сказал он тогда
примерно следующее:
«Меня буквально носили на
руках. Когда я решил
уехать, ко мне подошли и
сказали: мы тебя любим на-
столько, что, если ты
уедешь, мы тебя убьем».
Футболисту повезло. Пове-
зет ли Беларуси — большой
вопрос.
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НАВІНЫ
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Еўрарадыё высветл-
іла, што беларускія
міліцыянты, нягледзя-
чы на адмену ў краіне
льготаў, маюць права
на бясплатны праезд у
грамадскім транспарце.
Адпаведны дакумент
нядаўна разаслала
ўпраўленне прававога
забеспячэння штаба
МУС.

У дакуменце, копіяй
якога валодае Еўрарадыё,
паведамляецца, што
міліцыянты засталіся без
льготаў, але пасля змешча-
ная інфармацыя, якая іх аб-
надзейвае:

“Разам з тым, да цяпе-
рашняга часу захоўвае
сваю юрыдычную сілу Указ
Прэзідэнта Рэспублікі Бе-
ларусь ад 9 кастрычніка
1995 г. № 403 “Аб прадас-
таўленні права праезду па
спецыяльным знаку асоб-

ным катэгорыям працаўні-
коў праваахоўных органаў,
супрацоўнікам органаў
Камітэта дзяржаўнага кан-
троля і вайскоўцаў пры вы-
кананні службовых абавяз-
каў”, які прадугледжвае
права супрацоўнікаў орга-
наў унутраных спраў на
бясплатны праезд па спе-
цыяльным знаку на ўсіх
відах грамадскага транс-
парту (акрамя таксоўкі)
гарадскога, мясцовага і
прыгараднага спалучэння ў
межах рэспублікі пры
здзяйсненні аператыўна-
вышуковай і следчай дзей-
насці, забеспячэння аховы
грамадскага парадку і бяс-
пекі дарожнага руху, нагля-
ду за выкананнем законаў,
а таксама кантрольна-рэві-
зійнай дзейнасці”.

Што сабой уяўляе гэты
знак? Відаць, ён добра знаё-
мы кандуктарам і кантралё-
рам. Гэта — службовае
пасведчанне з надпісам у
верхняй палове вонкавага

боку белымі літарамі па
чырвоным: “МІЛІЦЫЯ”.

Гэты “спецыяльны
знак” быў зацверджаны
ўказам Аляксандра Лука-
шэнкі № 491 ад 5 снежня
1995 года.

“Указы Прэзідэнта Рэс-
публікі Беларусь маюць
большую юрыдычную сілу
ў адносінах да законаў”,
заўважае ў дакуменце
ўпраўленне прававога за-
беспячэння штаба МУС.
Аднак, як высветліла Еўра-
радыё, захаванне льготаў на
праезд для міліцыянтаў
можа быць скасавана ў
любы момант.

Справа ў тым, што
Міністэрства працы і сацы-
яльнай абароны падрыхта-
вала і ўнесла на разгляд
кіраўніка дзяржавы праект
указа, паводле якога два
згаданыя ўказы ад 1995
года мусяць быць прызна-
ныя страціўшымі сілу.

Аднак Аляксандр Лука-
шэнка яго пакуль не падпі-

саў, таму міліцыянты працяг-
ваюць бясплатна карыстацца
грамадскім транспартам.

“Я пакуль гэтага даку-
мента не бачыў”, — сказаў
у інтэрв’ю Еўрарадыё на-
меснік начальніка ўпраў-
лення інфармацыі і гра-
мадскіх сувязяў МУС Алег
Слепчанка. Ён сцвярджае,
што сам ездзіць па талонах
і жэтонах.

Слепчанка мяркуе, што і
астатнія міліцыянты заста-
ліся без ільготаў. Ён дапус-
кае, што яшчэ маглі не пас-
пець адмяніць нейкія ўказы,
але гэтая сітуацыя мусіць з
часам нармалізавацца.

Аднак, як вынікае з да-
кумента ўпраўлення права-
вога забеспячэння штаба
МУС, інфармацыю пра за-
хаваныя льготы мусілі да-
весці да ўсяго асабістага
складу МУС на агульных
сходах. Ці былі ўжо гэтыя
сходы, пакуль невядома.

Еўрарадыё
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Последние заявле-
ния председателя КГБ
Юрия Жадобина уже
стали частью оппози-
ционного фольклора.

По сообщению сайта
экс-кандидата в президен-
ты Александра Милинке-
вича, сторонники его
незарегистрированного
движения «За Свободу»
выпустили серию значков
с цифрой «1768».

Говоря об оппозиции на
своей первой пресс-конфе-
ренции 19 декабря, пред-
седатель КГБ заявил: «Я
бы не сказал, что они пред-
ставляют какую-то угрозу
национальной безопаснос-
ти. В так называемое сооб-
щество деструктивных
элементов входит всего
1767 лиц. Мы их всех зна-

ем поименно, пофамильно,
и их не становится ни боль-
ше, ни меньше».

«Цифры на нашем
значке символизируют то,
что количество недоволь-
ных авторитарной влас-
тью людей на самом деле
всегда будет больше, чем
докладывают придворные
генералы, главной целью
которых является стрем-
ление успокоить своего
руководителя», — заявил
один из руководителей
движения «За Свободу»
Юрий Губаревич.

Судя по всему, следу-
ющим шагом станет
выпуск значков с возраста-
ющими порядковыми но-
мерами: «1769», «1770»,
«1771» и т.д. Для облада-
телей значков с круглыми
цифрами следует разрабо-
тать систему поощрений за
счет западных грантов, о
которых тоже немало гово-
рил председатель КГБ.
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Актывісты незарэ-
гістраванай арганіза-
цыі “Малады фронт”
зь сёньняшняга дня па-
чынаюць кампанію за
вызваленьне свайго
паплечніка Артура
Фінькевіча, якога ма-
гілёўскі суд асудзіў да
1,5 гадоў зьняволень-
ня. Кампанія будзе
працягвацца, пакуль
Фінькевіча будуць
трымаць за кратамі.

22 снежня на тым
месцы, дзе калісьці Ар-
тур Фінькевіч зрабіў
графіці – ён напісаў пад-
час прэзыдэнцкай кам-
паніі “Дастаў!” і “Мы хо-
чам новага!” –і дзе яго
тады затрымалі, молад-
зевыя актывісты намаля-
валі яго партрэт і на-
пісалі “Свабоду”.

Удзельнікі акцыі за-
явілі Радыё Свабода, што

менавіта ад сёньняшняга
дня пачынаецца кампа-
нія, якая будзе цягнуцца
да той пары, пакуль Арту-
ра Фінькевіча будуць тры-
маць за кратамі.

Моладзевыя актывісты
запэўнілі, што кампанія
будзе адбывацца штодня.
Гэта будуць і флэш-мобы,
і расьцяжкі, і розныя
іншыя мерапрыемствы.

Тым часам моладзе-
выя актывісты зь незарэг-
істраванай арганізацыі
“Ініцыятыва” ад сёньняш-
няга дня пачалі збор пажа-
даньняў палітвязьням ад
мінакоў на вуліцах. Яны
зьбіраюць ад жыхароў
Менску пісьмовыя пажа-
даньні на паштоўкі, якія
потым накіруюць у турмы,
дзе знаходзяцца паліт-
вязьні Аляксандар Ка-
зулін, Андрэй Клімаў,
Зьміцер Дашкевіч і Артур
Фінькевіч.

”Радыё Свабода”
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ПОЛИТИКА
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В интервью, данному
журналу «Time» прези-
дент России Владимир
Путин сделал ряд заявле-
ний, которые имеют от-
ношение и к Беларуси. В
частности, по словам
Путина, Россия не наме-
рена никого включать в
свой состав, но за помощь,
оказанную соседям рас-
считывает на адекват-
ную компенсацию.

«Мы не хотим больше
никого включать в состав
России, потому что для нас
это только дополнительная
экономическая нагрузка», -
сказал Путин в интервью.

Такая позиция России
обусловлена тем, что «навя-
зывание каких-то новых го-
сударственных образований
является совершенно бес-
смысленным, если на то нет
воли, собственно, народа той
или другой страны».

С республиками бывше-
го СССР Россия, по мнению
Путина, должна строить

свои отношения «на абсо-
лютно равноправной осно-
ве».

«У нас очень много дру-
гих объединяющих эле-
ментов – считает президент
РФ. - Некоторые отрасли
экономики просто не могут
существовать друг без дру-
га, просто не в состоянии.
Это касается и России, и
Украины, и Беларуси, и
Казахстана, многих других
республик бывшего Советс-
кого Союза. И я думаю, что
на этих принципах мы и
должны строить свои отно-
шения».

Говоря о цене на газ для
партнеров по СНГ, Путин
отметил необходимость
перехода на рыночные прин-
ципы. Причем Путин счи-
тает, что «нарушение прин-
ципов рыночной экономики
пойдет во вред только тем
странам, которые это дела-
ют».

«Мы даже внутри Рос-
сии приняли программу
выхода на мировое исчисле-
ние цены для внутренних
потребителей. Другой под-
ход искажает экономику
страны, одни отрасли ста-
вит в зависимость от дру-

гих. Это ведет к так называ-
емому перекрестному суб-
сидированию экономики и
просто разрушает ее», - ска-
зал президент России. По-
этому, «мы переходим к
рыночным принципам в от-
ношениях с нашими бли-
жайшими соседями».

Но делает это Россия не
из простого человеколюбия.

«Если мы в чем-то кому-
то помогаем, мы исходим
из того, что мы получим
адекватную компенсацию.
Просто пока ее не видно», -
подчеркнул российский
президент.

Здесь Путин, возможно,
несколько покривил душой.
Аналитики отмечают, что
если цена на газ для Бела-
руси в 2008 году, как и за-
являлось, составит 119 дол-
ларов за тысячу кубометров,
то Россия будет продавать
энергоресурсы себе в убы-
ток, поскольку повысились
цены на туркменский газ,
закупаемый «Газпромом».

Правда, возможно, в
нашем случае Россия полу-
чает некую «адекватную
компенсацию», о которой
упоминает Путин. Просто
пока, наверное, ее не видно.

Кто попадет в базу данныхКто попадет в базу данныхКто попадет в базу данныхКто попадет в базу данныхКто попадет в базу данных
репрессированныхрепрессированныхрепрессированныхрепрессированныхрепрессированных
Алла КСЁНЖИК

База данных репрес-
сированных за последнее
десятилетие появится в
Беларуси весной 2008
года.

По словам координатора
оргкомитета общественной
комиссии по реабилитации
жертв политических реп-
рессий Игоря Рынкевича, в
нее планируется внести
около пяти тысяч человек.

Как сообщает Еврорадио,
в базу данных попадут име-
на тех людей, которые, как
считают представители
оппозиции, за свои полити-
ческие убеждения были
привлечены к администра-
тивной и уголовной ответ-

ственности, были уволены с
работы или отчислены из
учебных заведений. В буду-
щем они смогут добиться
реабилитации и даже претен-
довать на получение компен-
сации за моральный ущерб.

Условным стартовым со-
бытием, от которого пойдет
отсчет пострадавших за свои
политические взгляды, на-
зван референдум 1996 года.

— Но это не означает, что
в списке не окажутся, на-
пример, уволенные в ре-
зультате забастовки на мин-
ском метрополитене в 1995
году, — сказал «Салідар-
насці» Игорь Рынкевич,
бывший адвокат экс-канди-
дата в президенты Алексан-
дра Козулина. — Оргкоми-
тет намерен объединить для
составления списка реп-

рессированных усилия пра-
возащитных организаций,
независимых профсоюзов.

Уже известно, что в базу
данных попадут имена
Александра Козулина, Ан-
дрея Климова, Тимофея
Дранчука и других активи-
стов гражданской инициа-
тивы “Партнерство”. Ока-
жется в этом списке и Игорь
Рынкевич, которому 2 мар-
та 2006 года возле РУВД
Октябрьского района спец-
назовцы едва не сломали
шею.

Следует отметить, что
составители базы также на-
мерены создать “серую кни-
гу”. В нее они собираются
внести имена представите-
лей власти, которые участво-
вали в репрессиях против
политических оппонентов.

ФинькевичФинькевичФинькевичФинькевичФинькевич
осужденосужденосужденосужденосужден
на полторана полторана полторана полторана полтора
годагодагодагодагода
тюрьмытюрьмытюрьмытюрьмытюрьмы
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Октябрьский суд
Могилева признал ак-
тивиста незарегист-
рированной организа-
ции «Малады фронт»
Артура Финькевича
виновным в уклонении
от отбывания наказа-
ния и наказал его полу-
тора годами лишения
свободы. Этот срок он
будет отбывать в ко-
лонии общего режима.

Как рассказал «Салі-
дарнасці» политик Вя-
чеслав Сивчик, около 40
человек пришли 20 де-
кабря к зданию суда, что-
бы поддержать Артура
Финькевича. На суде
присутствовали также
политики Александр
Милинкевич и Нина Ку-
лей, Павел Северинец,
Николай Статкевич, а
также представители
американского посоль-
ства и ОБСЕ.

Несмотря на плохое
самочувствие Финкеви-
ча, судья посчитала воз-
можным начать заседа-
ние.

Свою вину Финьке-
вич признал лишь час-
тично, заявив, что для его
отсутствия были причи-
ны. Он также отметил,
что данное дело полити-
ческое и рассказал про
давление, оказанное на
него во время отбывания
наказания.

За нарушение режи-
ма прокурор требовал
привлечь Финькевича к
двум годам лишения сво-
боды.

Согласно приговора,
Финькевич осужден на
год и шесть месяцев ко-
лонии общего режима.

Если бы ни новое
обвинение, активист, ко-
торый находился на «хи-
мии», вышел бы на сво-
боду еще 10 дней назад.
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Белорусский профсо-
юз работников радио-
электронной промыш-
ленности (РЭП) на
состоявшемся 20 декаб-
ря пленуме Совета орга-
низации подвел итоги
работы в 2007 году. Ос-
новные задачи, стоящие
перед организацией, вы-
полнены, считает один
из лидеров профсоюза
Александр Бухвостов.
Пленум подвел итоги:
годовой план работы
выполнен на 80%.

По словам Александра
Бухвостова, все намеченное не
удалось сделать потому, что
независимые профсоюзы по-
прежнему находятся под
прессингом властей и нани-
мателей. Анализируя на
пленуме текущую ситуацию,
руководство профсоюза выра-
зило обеспокоенность по пово-
ду готовящихся изменений в
«Закон о профсоюзах». «В
этом году давление на наши
структуры еще более увели-
чилось, - подчеркнул Алек-
сандр Бухвостов, - а новый
закон заставит работать в по-
луподпольных условиях».

Увеличение численнос-
ти организации, расшире-
ние влияния профсоюза
РЭП во всех отраслях хозяй-
ства, обеспечение правовой
защиты профсоюзных акти-
вистов, повышение органи-
зационной дисциплины и
укрепление солидарности
внутри профсоюза – вот те
основные задачи, которые
были поставлены в начале
года и над которыми рабо-
тали все члены профсоюза
– от руководства до рядово-
го активиста.

Александр Бухвостов со-
общил, что, несмотря на
большую текучесть, чис-
ленность организации вы-
росла на 20%.

Среди причин, почему
все-таки люди уходят из
профсоюза, Александр Бух-
востов выделил две: «К со-
жалению, часть работников
приходит в профсоюз с кон-
кретной проблемой, напри-
мер, трудовой спор. Когда
проблема решается, они те-
ряют интерес и перестают
платить взносы. А согласно
нашему уставу, если член
профсоюза не платит взно-
сы, он должен быть исклю-
чен из организации. Вторая
причина, и, пожалуй, самая

серьезная, это давление на
членов независимых проф-
союзов на предприятиях
страны. Администрация
реально угрожает нашим
активистам лишением
льгот, увольнением. Особен-
но это легко стало проделы-
вать сейчас, когда вся стра-
на на контрактах - не хочешь
уходить из независимого
профсоюза, контракт с тобой
не заключим. Так, серьез-
ному давлению подверглись
наши активисты на Моги-
левском заводе искусствен-
ного волокна, Могилевском
автозаводе».

Среди достижений
профсоюза в уходящем году
Александр Бухвостов отме-
тил создание правовой
службы, мониторинг потре-
бительских цен, активную
работу женской сети, обра-
зовательную и информаци-
онную деятельность профсо-
юза РЭП. Профсоюзный
лидер рассказал, что работа
по всем этим направлениям
в будущем году будет ин-
тенсивно продолжаться.

Среди задач, которые
предстоит решить в буду-
щем году, Александр Бух-
востов выделил, например,
такую: профсоюз намерен

приложить максимум уси-
лий для проведения анали-
за экономической ситуа-
ции в стране, в отраслях
промышленности, обработ-
ки статистической инфор-
мации и разработке крат-
косрочных и долгосрочных
прогнозов, которые позволят
оперативно реагировать на
изменения в социально-
экономической политике.
Кроме того, особый акцент
планируется сделать на ак-
тивизацию деятельности по
заключению коллективных
договоров, которую профсо-
юз считает приоритетной.

«Мы ставим перед собой
только те задачи, которые
можем выполнить. Другие
сегодня были бы просто не-
реальны. Основная страте-
гическая задача – не только
выжить в этих условиях, но
и наступать. Мы должны
сохранить очаг независимо-
го профсоюзного движе-
ния, коим является профсо-
юз РЭП. А когда в стране
произойдут изменения, мы
сможем реформировать все
профсоюзное движение Бе-
ларуси», - сказал Александр
Бухвостов.

www.praca-by.info
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Главной темой
отчетно-выборной кон-
ференции первички Сво-
бодного профсоюза Бело-
русского работников
РУП Бобруйского завода
тракторных деталей и
агрегатов стало обсуж-
дение ситуации вокруг
подписания коллектив-
ного договора.

Отчет руководства орга-
низации и выборы не
заняли много времени у де-
легатов конференции. Руко-
водителем организации
вновь был избран лидер
СПБ Михаил Ковальков.

Основное внимание на
конференции было уделено
теме подписания колдогово-
ра. Делегаты единогласно
проголосовали за его под-

писание. Дело в том, что
срок действия предыдуще-
го закончился год назад, 19
декабря 2006 года. После
этого шли долгие перегово-
ры по заключению нового.

Летом 2007, как расска-
зал председатель СПБ
Михаил Ковальков, была со-
здана комиссия по подписа-
нию трехстороннего колдо-
говора, в которую вошли
представители нанимателя,
СПБ и официального проф-
союза АСМ.

В сентябре 2007 состоя-
лась конференция по подпи-
санию договора. Но подпи-
сали его только две стороны
– наниматель и официаль-
ный профсоюз.

Михаил Ковальков обра-
тился с просьбой к директо-
ру стать третьей стороной в
этом договоре. Однако
просьба его осталась без от-

вета. Тогда профсоюзный
лидер направил директору
требование начать перегово-
ры по заключению отдель-
ного колдоговора между
нанимателем и СПБ. Гене-
ральный директор завода 24
сентября издал приказ о
создании комиссии по веде-
нию переговоров по заклю-
чению колдоговора с первич-
кой Свободного профсоюза.

- Состоялось пять заседа-
ний, - рассказывает Миха-
ил Ковальков, - во время ко-
торых были уреголированы
все разногласия. И когда
осталось только поставить
подписи, заместитель ди-
ректора по идеологии Петр
Слабодчук заявил, что у сто-
роны нанимателя есть воп-
росы: кто будет подписы-
вать этот документ. Нам
ничего не оставалось, как
только руками развести.

По словам Михаила Ко-
валькова, идеолог завода под
любым предлогом затягива-
ет подписание колдоговора.

- Он так и сказал - что
считает подписание догово-
ра с СПБ политическим
актом, - недоумевает проф-
союзный лидер. – И, не-
смотря на распоряжение
директора, подготовить до-
кумент и подписать его,
Слабодчук отказывается это
делать.

Михаил Ковальков уве-
рен, что своими необдуман-
ными действиями, идеолог
завода наносит вред не толь-
ко руководству предприя-
тия, но и всей стране. “Это
нельзя расценить иначе,
как дискриминацию по
принадлежности к профсо-
юзу”, - считает лидер СПБ.

www.praca-by.info
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Елена ЯКЖИК

Директор Лукомльс-
кой ГРЭС Геннадий
Королев испортил праз-
дник активистам пер-
вички Свободного проф-
союза Белорусского, в
последний момент зап-
ретив им отмечать 15-
летие организации в зале
Дворца культуры энер-
гетиков. Зато свои две-
ри для юбиляров и их се-
мей распахнул местный
ресторан «Лукомль».

За пару дней до праздни-
ка директор предприятия,
местные власти и милиция
разрешили руководству
первички СПБ Лукомльс-
кой ГРЭС отметить юбилей
во Дворце культуры. Одна-
ко накануне мероприятия
профсоюзному лидеру
Алексею Габриэлю пришло
письмо от руководителя
Лукомльской ГРЭС Генна-
дия Королева, в котором со-
общалось, что проведение
торжества противоречит
белорусскому законодатель-
ству о массовых мероприя-
тиях. В итоге в день празд-
ника, 20 декабря, двери
малого зала дворца были
закрыты.

— На профсоюзные ме-
роприятия этот закон не
распространяется, поэтому
мы намерены судиться с
директором ГРЭС, — сказал

«Салідарнасці» председа-
тель первичной организа-
ции Свободного профсоюза
Белорусского работников
Лукомльской ГРЭС Алек-
сей Габриэль. — Отмечать
юбилей там, где мы плани-
ровали, нам не дали. В ито-
ге пришлось собираться в
ресторане «Лукомль». Это
был наш запасной вариант.

В четверг вечером члены
первички собрались в един-
ственном в городе рестора-
не «Лукомль». Юбиляры
вспомнили историю своей
организации, которая была
создана в апреле 1992 года,
поговорили о победах и не-
удачах.

— После развала СССР
мы хотели создать профсо-
юз, который не на словах, а
на деле помогал бы людям
труда, — начал свою речь
первый председатель пер-
вички Виктор Мыкольни-
ков.

Он напомнил о бурной
деятельности организации,
которая не только помогала
своим членам решать квар-
тирные вопросы и получать
путевки в санатории, но и
добилась «отставок двух
председателей горисполко-
ма».

— Я ни разу не пожалел
о том, что в тяжелое для
профсоюза время согласил-
ся его возглавить, — сказал
второй председатель Анд-
рей Мычик. — Весь мир
развивается на пути к сво-
боде. И каждый наш ма-
ленький шаг — не бояться

состоять в независимом
профсоюзе, выступать про-
тив отдельных решений на-
нимателя, — это все-таки
движение в сторону свобо-
ды и справедливости.

Теперешний профсоюз-
ный лидер Алексей Габри-
эль подытожил, что «проф-
союзное братство живо,
пока мы существуем».

Следует отметить, что в
первичке, в которой в сере-
дине 90-х состояло порядка
700 человек, сейчас лишь
25. «Но это те люди, кото-
рых не удалось запугать,
выбить из нашей организа-
ции», — сказал корреспон-
денту «Салідарнасці» Алек-
сей Алексеевич.

Именно эти люди со сво-
ими вторыми половинками
и отмечали юбилей органи-
зации.

Их поздравить, а заодно
попробовать фирменной ухи
первички, в Новолукомль
приехали председатель Бе-
лорусского Конгресса де-
мократических профсоюзов
Александр Ярошук и его
заметитель Николай Канах,
лидер первичной организа-
ции Белорусского незави-
симого профсоюза работни-
ков ПО “Полимир” Иван
Святохо, белорусский бард
Андрей Мельников.

Примечательно, что
праздник также посетили
начальник местной мили-
ции и представитель КГБ.
Они разместились, держа
руку на пульсе, на кухне
ресторана.

«Доработанный»
проект закона
не оправдал
ожиданий
профсоюзов

В адрес БКДП из
Министерства юсти-
ции РБ поступил
«доработанный», как
сказано в сопроводи-
тельном письме, проект
Закона РБ «О професси-
ональных союзах».

Министерство просит
независимый профцентр
высказать мнение относи-
тельно положений законо-
проекта, которые о опреде-
ляют условия создания и
деятельности профсоюзов
и касаются вопросов их
представительности. По
мнению зампредседателя
БКДП Николая Канаха,
заложенные в законопро-
екте нормы, касающиеся
вышеуказанных положе-
ний, практически оста-
лись без изменения. Оче-
видно, пишет сайт БКДП,
что законопроект подго-
товлен без учета рекомен-
даций Международной
организации труда.

Сама процедура созда-
ния профсоюзов усложне-
на и запутана. Завышены
требования по численно-
сти профсоюзных
организаций — чтобы за-
регистрировать респуб-
ликанский профсоюз не-
обходимо не менее 7000
членов. По-прежнему для
регистрации профсоюза
нужен юридический ад-
рес. Заложенные в законо-
проекте нормы предста-
вительности профсоюзов
не соответствуют обще-
признанным международ-
ным нормам.

Напомним, что БКДП
представил на рассмотре-
ние альтернативный вари-
ант законопроекта «О проф-
союзах». Но правительство
проигнорировало его.

БКДП в очередной раз
подготовит свои предложе-
ния по законопроекту, и
будет настаивать на их
принятии.

Профсоюзный активист арестованПрофсоюзный активист арестованПрофсоюзный активист арестованПрофсоюзный активист арестованПрофсоюзный активист арестован
на 10 сутокна 10 сутокна 10 сутокна 10 сутокна 10 суток

Активисту моло-
дежного движения Бело-
русского Конгресса
демократических проф-
союзов Николаю Сергеен-
ко придется провести 10
суток в тюрьме.

 Решение об аресте
профсоюзного активиста
было вынесено судьей Ле-
нинского района города
Минска Юлией Шумской,
сообщает сайт БКДП. По

утверждению представите-
лей правоохранительных
органов, которые на заседа-
нии суда выступали свиде-
телями, вечером 6 декабря
в офисе БКДП Николай
Сергеенко выражался не-
цензурной бранью. Проф-
союзный активист своей
вины не признал.

Напомним, 6 декабря
около 20.30 в офис БКДП
нагрянули представители
правоохранительных орга-
нов, «люди в штатском» и

произвели обыск. В ре-
зультате были задержаны
молодые профсоюзные ак-
тивисты, один из которых
Николай Сергеенко, а так-
же находившийся в тот
момент в профсоюзном
офисе лидер предприни-
мательского движения
Александр Макаев. Мили-
ционеры изъяли печатную
продукцию и оргтехнику
БКДП.

www.bkdp.org www.bkdp.org
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ЭКОНОМИКА

Минфин РФ и «ГМинфин РФ и «ГМинфин РФ и «ГМинфин РФ и «ГМинфин РФ и «Газпром»азпром»азпром»азпром»азпром»
выполнили обещание президентавыполнили обещание президентавыполнили обещание президентавыполнили обещание президентавыполнили обещание президента
Василий КАШИН,
Надежда ИВАНИЦКАЯ,
”Ведомости”

Цена газа для Бела-
руси в I квартале 2008 г.
составит 119 долларов
за 1000 куб. м, сообщил
«Газпром». А министр
финансов России Алек-
сей Кудрин подписал с
белорусским коллегой
Николаем Корбутом со-
глашение о кредите: 1,5
млрд долларов на 15 лет
по ставке LIBOR +
0,75%, первые пять лет
Беларусь не платит про-
центов по кредиту.

Выполнены оба минских
обещания Владимира Пути-
на, что Россия не будет пе-
ресматривать соглашения о
поэтапном повышении
цены на газ, несмотря на
рост цены на туркменский

газ (со 100 долларов за 1000
куб. м до 130 долларов в пер-
вом полугодии и до 150 дол-
ларов — во втором полуго-
дии 2008 г.), и что даст 1,5
млрд. долларов.

Кудрин заявил, что Рос-
сия рассмотрит возмож-
ность предоставления Бела-
руси еще одного кредита —
в 2 млрд. Но источник в
Минфине рассказал, что
этот вопрос находится еще
на ранней стадии рассмот-
рения: возможно, «кредит
вообще не будет выдан».

Отказавшись от повыше-
ния цен, Россия еще раз
продемонстрировала осо-
бый характер двусторонних
отношений, уверен Алек-
сандр Фадеев из Института
стран СНГ.

Бывший директор де-
партамента внешнего долга
Минфина Андрей Черепа-
нов считает, что это не кре-
дит, а финансовая помощь:
под ставку LIBOR + 0,75%
дают кредиты Всемирный

банк и МВФ; но обычно бе-
лорусы не возвращают кре-
диты, выдвигая встречные
претензии к России, либо
возвращают, получив но-
вые.

Переговоры о кредите
шли с февраля 2007 г., Бе-
ларусь требовала ставку 2-
3%, напоминает Фадеев, а
когда российская сторона
отказалась, Александр Лу-
кашенко безуспешно пытал-
ся получить льготный кре-
дит у Венесуэлы, так что
Минску пришлось пойти на
российские условия.

По мнению руководите-
ля минского аналитическо-
го центра Ecoom Сергея Му-
сиенко, эти соглашения
говорят о потеплении в рос-
сийско-белорусских отно-
шениях: стремление Моск-
вы к укреплению связей с
Минском вызвано общим
ухудшением для России по-
литической ситуации в Ев-
ропе и переходным периодом
в российской политике.

Минск не просил у МосквыМинск не просил у МосквыМинск не просил у МосквыМинск не просил у МосквыМинск не просил у Москвы
лишние два миллиарда долларовлишние два миллиарда долларовлишние два миллиарда долларовлишние два миллиарда долларовлишние два миллиарда долларов

Беларусь пока не об-
ращалась к России с офи-
циальным запросом о
выделении еще одного
государственного креди-
та в размере двух мил-
лиардов долларов. Да и
по словам неназванного
источника в правитель-
стве России, «об этом
говорить пока рано, ни о
какой второй части кре-
дита речи пока не шло,
официального обраще-
ния от белорусской сто-
роны не поступало».

Об этом сообщило рос-
сийское информационное
агентство «Интерфакс».

Напомним, после под-
писания 20 декабря 2007
года межправительственно-
го соглашения о предостав-
лении Беларуси госкреди-
та в размере 1,5 миллиарда
долларов, министр финан-
сов РФ Алексей Кудрин со-

общил, что по поручению
президентов двух стран бу-
дет рассмотрена возмож-
ность предоставления еще
одного кредита. Первый
стабилизационный кредит
на сумму 1,5 миллиарда
долларов Россия предоста-
вит Беларуси до 31 декабря
2007 года.

Собеседник «Интерфак-
са» также заметил, что у
Беларуси есть возможность
разместить на российском
рынке облигационный займ
на сумму до 10 миллиардов
российских рублей. «Если
белорусская сторона хочет
разместить свои финансо-
вые бумаги на нашем рын-
ке, то они должны быть обес-
печенными и достойными,

это не должно быть ГКО в
худшем смысле слова», —
подчеркнул источник аген-
тства.

Возможно, до конца года
в кредитную историю, рас-
сказанную Кудриным,
будет внесена некоторая яс-
ность. Ведь в среду, 26 де-
кабря, в Москве состоится
очередное заседание совета
министров Союзного госу-
дарства России и Беларуси.
На нем предполагается рас-
смотреть около 20 вопросов,
в том числе прогноз соци-
ально-экономического раз-
вития Союзного государ-
ства на 2008 год и балансы
топливно-энергетических
ресурсов на 2008 год. Кро-
ме того, стороны рассмотрят
вопрос о соглашениях меж-
ду Беларусью и РФ в облас-
ти равных прав граждан
двух стран, а также обсудят
проект по созданию россий-
ско-белорусского полномет-
ражного художественного
фильма «Брестская кре-
пость».

В ноябре
отмечено
снижение
номинальной
и реальной
зарплаты.

Как сообщает Ми-
нистерство статис-
тики и анализа, сред-
няя начисленная
зарплата работников
составила в ноябре
736.386 рублей. По
подсчетам Бела-
ПАН, в номинальном
выражении это на
0,2% меньше, чем в ок-
тябре (738.019), в ре-
альном — на 2,4%
(рост потребительс-
ких цен за месяц дос-
тиг 2,2%).

Средняя начисленная
зарплата рабочих и
служащих в ноябре по срав-
нению с октябрем снизи-
лась в номинальном выра-
жении на 0,1% (с 756.537
до 756.064 рублей), в реаль-
ном — на 2,3%.

За 11 месяцев 2007
года средняя начислен-
ная зарплата работников
в номинальном выраже-
нии повысилась на
10,2%, в реальном (с уче-
том роста потребительс-
ких цен на 9,4%) — на
0,8%, рабочих и служа-
щих — соответственно на
9,8% и 0,4%.

В валютном эквива-
ленте средняя начислен-
ная зарплата работников
снизилась в ноябре с
343,1 до 342 долларов (в
декабре 2006 года была
312,2 доллара) и с 238,3
до 232 евро (237,1).

Зарплата рабочих и
служащих уменьшилась
за месяц с 351,7 до 351,2
доллара (321,8) и с 244,3
до 238,2 евро (244,4).

В 2006 году (декабрь
к декабрю) средняя на-
численная зарплата ра-
ботников в номинальном
выражении выросла на
18,8%, в реальном — на
11,5%, рабочих и служа-
щих — соответственно на
18,5% и 11,2%.

БелаПАН
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СКАНДАЛЫ

Чергинец стал миллионеромЧергинец стал миллионеромЧергинец стал миллионеромЧергинец стал миллионеромЧергинец стал миллионером
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Суд Первомайского
района Минска обязал
журналиста Александра
Томковича выплатить
Николаю Чергинцу 1
млн. рублей. Еще 50 млн.
политик получит от ре-
дакции газеты «Новы
час». Во столько суд оце-
нил моральный ущерб,
нанесенный члену Сове-
та Республики, председа-
телю Союза писателей
Беларуси в результате
выхода статьи «Гене-
рал-сенатор Чергинец»,
опубликованной в газете
24 сентября.

Первоначально свои мо-
ральные переживания Чер-
гинец оценил в 600 млн.
рублей: 500 млн. он требо-
вал от редакции, 100 млн.
— от автора статьи. Однако
в ходе судебных слушаний,
состоявшихся 19 декабря,

истец уменьшил сумму мо-
ральной компенсации в 15
раз. Он требовал взыскать с
Томковича 5 млн. рублей и
50 млн. — с газеты.

В своем иске Чергинец
настаивал на опровержении
информации по девяти пун-
ктам. Среди задевших его
честь и достоинство значи-
лись фразы: «Чаргінец уз-
началіў «правільны» Саюз
пісьменнікаў» (именно взя-
тое в кавычки слово “пра-
вильный” вызвало претен-
зии истца), “Ад чыноўных
пасад ёсць несумненная ка-
рысць — не толькі добрыя
грошы, але і магчымасць
пабачыць свет” (тут сторо-
ны разошлись в трактовке
слова “карысць”, которое с
белорусского языка перево-
дится как “польза” и не
имеет негативной окраски).
Возникли проблемы и с пе-
реводом на русский слова
“славалюбства” (честолю-
бие) — это качество, по мне-
нию автора материала,
движет Чергинцом в его ра-
боте. В статье также упоми-

налось о поддержке полити-
ком на выборах Александра
Лукашенко.

— Если Чергинец про-
тив того, что он поддержи-
вает Лукашенко или не ви-
дит никакой пользы от того,
чем он занимается, то я, ко-
нечно, готов опровергнуть
написанное мной, — пояс-
нял в суде Томкович. — Так
же, как и могу опроверг-
нуть, что Чергинец возглав-
ляет «правильный» Союз
писателей, если он считает,
что возглавляет неправиль-
ный.

— Самое смешное, что
все факты, изложенные в
статье Томковича и которые
истец требует опроверг-
нуть, взяты с сайта самого
Чергинца. Там есть и фраза
“правильный” Союз писате-
лей”, и заявление Чергин-
ца, что им в работе часто
движет честолюбие.

Однако судья посчитала,
что в статье Александра
Томковича все эти выраже-
ния явились оскорбитель-
ными и задели честь и дос-

У беларускіх бібліятэках забараняюцьУ беларускіх бібліятэках забараняюцьУ беларускіх бібліятэках забараняюцьУ беларускіх бібліятэках забараняюцьУ беларускіх бібліятэках забараняюць
сустрэчы з пісьменнікамісустрэчы з пісьменнікамісустрэчы з пісьменнікамісустрэчы з пісьменнікамісустрэчы з пісьменнікамі

тоинство ответчика. Мо-
ральный вред суд оценил в
51 млн. рублей: 1 млн. он
потребовал взыскать с жур-
налиста и 50 млн. с газеты.

— После суда мы еще
больше убедились в пра-
вильности нашей позиции,
— прокомментировал «Са-
лідарнасці» решение суда
Андрей Бастунец. — Дан-
ный иск не имеет под собой
никаких оснований. И бу-
дем надеяться, что суд выс-
шей инстанции вынесет
справедливое решение.А
пока Александр Томкович
готовится организовать еще
одну встречу с Николаем
Чергинцом в зале суда.
Дело в том, что в октябре в
интервью газете «Ежеднев-
ник» Чергинец назвал Алек-
сандра Томковича «невме-
няемым». «Теперь уже я
подам на него в суд за оскор-
бление чести и достоинства.
Пусть Чергинец принесет
справки, что я сумасшед-
ший и состою на учете»,
- заявил ответчик журнали-
стам. Свои моральные стра-
дания Александр Томкович
оценил симметрично - в 100
миллионов рублей.

Таццяна ГУСЕВА

Гарадокскі райвы-
канкам адмовіў ў
правядзенні 20 снежня
творчай сустрэчы з
пісьменнікам Уладзіме-
рам Арловым і прэзен-
тацыі ягонай кнігі
“Імёны свабоды”. А ў
Слуцку 18 снежня сябры
Саюза беларускіх
пісьменнікаў былі выму-
шаны перанесці з біблія-
тэкі ў прыватную
кватэру вечар памяці,
прысвечаны стагоддзю з
дня нараджэння Рыгора
Крушыны, беларускага
паэта-эмігранта.

Улады Гарадка паве-
дамілі арганізатарам суст-
рэчы, што сустрэча з Арло-
вым не адбудзецца “у сувязі
з правядзеннем афіцыйных
святаў”.

— 22 снежня ў бібліятэ-
ке павінна адбыццпа мерап-

рыемства, прысвечанае
вызваленню горада ад ня-
мецка-фашысцкіх захопні-
каў, — зазначыў старшыня
мясцовай суполкі Тавары-
ства беларускай мовы Ле-
анід Гаравы. — Я дакладна
ведаю, што 20 снежня заля
бібліятэкі свабодная.

У лісце загадчыца аддзе-
ла культуры прапанавала
спадару Арлову прыехаць у
Гарадок напрыканцы наступ-
нага года. Ініцыятары суст-
рэчы плануюць абскардзіць
дзеянні аддзела культуры на
абласным узроўні.

Уладзімер Арлоў у тэле-
фоннай размове з журналі-
стам “Салідарнасці” не вы-
казаў здзіўлення захадамі
ўладаў:

— Адмову чыноўнікаў я
ўспрымаю як з’яву надво-
р’я. Я разумею, што наша
сучаснае беларускае гра-
мадства — гэта шматслой-
ны пірог, у якім побач з
людзьмі дваццаць першага
стагоддзя жывуць і неан-
дэртальцы. Пасля выхаду
маёй кнігі “Імёны свабоды”

я часам раздумваю, што па-
лохае тых, хто забараняе яе
прэзентацыю: ці прозвішча
аўтара, ці слова “свабода”.

Апошнім часам я часта
сустракаюся з чытачамі ў
бібліятэках, касцёлах, на
прыватных кватэрах. Спад-
зяюся, што гэтыя сустрэчы
набліжаюць той час, калі
ніякіх забаронаў не будзе.

У Слуцку мясцовыя вер-
тыкальшчыкі разыгралі
іншы сцэнарый.

— Спачатку аддзел куль-
туры райвыканкама даў
пісьмовую згоду на правяд-
зенне вечара памяці наша-
га земляка Рыгора Крушы-
ны з удзелам сябраў Саюза
беларускіх пісьменнікаў,
але за дзень да мерапрыем-
ства нам у вуснай форме ад-
мовілі ў яго правядзенні, —
расказаў Мікалай Курыль-
чык, старшыня Слуцкай
суполкі Таварыства бела-
рускай мовы.

18 снежня ў Слуцк пры-
ехалі даследчык творчасці
Рыгора Крушыны Анатоль
Сідарэвіч, пісьменнік

Міхась Скобла і старшыня
Саюза беларускіх пісьмен-
нікаў Алесь Пашкевіч.
Госці пабылі ў дырэктаркі
бібліятэкі Людмілы Гуры-
новіч, падарылі ёй кнігі сла-
вутага земляка і выказалі
ўдзячнасць, што персаналь-
на яна была не супраць гэ-
тай сустрэчы пісьменнікаў
з чытачамі.

— Адмова была матыва-
ваная тым, што вечар памяці
паэта-земляка ў агульнад-
зяржаўныя планы культур-
ных мерапрыемстваў не
ўпісваўся”, — адзначыў
Алесь Пашкевіч і выказаў
спадзяванне, што “прыйдзе
час, калі у бібліятэках бу-
дуць запатрабаваныя не
толькі кніжкі аднаго з най-
лепшых паэтаў эміграцыі,
але і праводзіцца публічныя
мерапрыемствы ў яго гонар.

Тым не менш, сустрэча з
чытачамі усё ж адбылася ў
прыватнай кватэры. Удзел у
ёй прынялі прадстаўнікі
мясцовай інтэлігенцыі і два-
юрадны брат паэта Міхаіл
Казак, які жыве ў Слуцку.
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Драники накануне визитаДраники накануне визитаДраники накануне визитаДраники накануне визитаДраники накануне визита
председателя «Братского» колхозапредседателя «Братского» колхозапредседателя «Братского» колхозапредседателя «Братского» колхозапредседателя «Братского» колхоза
Светлана МУТЁЛКИНА

В преддверии визита
председателя «Братско-
го» колхоза в Драники
руководитель хозяй-
ства Апанас Пертрёхин
созвал экстренное сове-
щание. На повестке дня
стояло три вопроса: как
уговорить «Братский»
колхоз не поднимать
цены на дрова, как вы-
бить у него кредит и как
при этом блокировать
подписание конституци-
онного акта Союзного
совхоза.

Апанас Перетрёхин:
Учэра я имел прэдварыцель-
ный разгавор па телефону с
прэдседацелем «Брацкага»
калхоза. Я высказал ему
нашы пазицыи па поваду цэн
на драва и крэдзит. Однако
так и не услышал уразуми-
цельнага ответа.

Зампредседателя: Не-
ужто он так ничего и не ска-
зал? Может, хоть намекнул.

Апанас Перетрёхин: Ска-
зать-то сказал. Только вот я не
расслышал: то ли он что-то про
долю гаварыу, то ли про
дулю. Ешчо про какой-то акт,
прости господзи, успаминау.

Зампредседателя: Так
это он, наверное, подписа-
ние конституционного акта
имел в виду.

Апанас Перетрёхин: А-а!
А я ужэ было падумау…
Хаця в нашэм случае лучшэ
бы про то, што я падумау.

Счетовод: Видно, никак
нам без акта, Апанас Григо-
рьевич, не обойтись. Если,
конечно, не хотим, чтобы
цены на дрова были миро-
выми.

Апанас Перетрёхин: Это
ты что такое гаварыш! Тебе
што, место твое надоело? За-
быу, как ешчо недавно сви-
ньям хвосты круциу?

Счетовод: Так кто ж нам
без акта кредит на дрова
даст да цены скостит?

Апанас Перетрёхин: А у
Еуропы дзенег прасиць не
пробавали?

Зампредседателя: Да
пробовали. Только они, как
попугаи: «отпустите полит-
заключенных», «прекрати-
те репрессии»…

Апанас Перетрёхин: Не,
ну вот пристали! Может, им
ешчо и председацель калхо-
за не нравится? Саусем аб-
наглели. Ладно, давайте ду-
мать, как нам с «Брацким»
калхозом разабраться? Чэво
паабешчаць из того, што
ешчо не абешчали?

Агроном: Да уже, ка-
жется, все обещали. Не ве-
рят они нам больше.

Апанас Перетрёхин:
Ишь ты какие падазры-
цельные. Мы и так им са-
мое дорогое прэдлагали —
сердце кроую абливалася.
Чэво-то дажэ и отдали. Оно,
канешна, нам и не нужно
было, но усё рауно жалка.

Зампредседателя: А
если на акт согласиться?

Апанас Перетрёхин: Са-
усем стыд што ли патира-
ли? Ладна б если после эта-
га драва бесплатна были, о
то цэны-то на них усе рауно
вырастут. В обшчэм, нам
што с актам, што без акта
— удавольствия никакого.

Счетовод: А давайте мы
сначала согласимся, а по-
том в последний момент
неожиданно передумаем.

Апанас Перетрёхин: Это
как?

Счетовод: Все равно пос-
леднее слово за народом ос-
тается. Вот мы и проведем
референдум по всем прави-
лам. А глава счетной комис-
сии Лиля Облапошина нам
такие «критические дни»
нарисует, что можно хоть на

десять актов сейчас согла-
шаться.

Апанас Перетрёхин: Это
ты хорошо прыдумау. Толь-
ка после этава нам дзешовых
дроу ваабшчэ не видаць.

Зампредседателя: Да
когда это будет? Пока по-
правки в этот самый акт вне-
сем, пока к референдуму
подготовимся, можно еще и
в два этапа его провести... А
там, глядишь, и шишками
топить научимся. Опять же
про наших друзей из Афри-
ки забывать не надо — они
же нам обещали дровишек
подкинуть.

Апанас Перетрёхин: Эх,
может, и прауда, пранесет.
Я, канешна, ешчо попыта-
юсь са сваей стараны чево-
нибудзь паабешчаць, но асо-
ба на эта расчытываць не
прыходзитца — прэдседа-
цель «Брацкага» калхоза
тожа не дурак — ему себя
прыстраиваць куда-та нада.
И чыста па-чэлавечаски я
его панимаю. Гаварыу жа
ему: идзи на трэци срок.

Зампредседателя: А как
мы его встречать будем — с
размахом или скромненько,
чтобы они там видели, что
мы и так нищие?

Апанас Перетрёхин: Ду-
маю, па-скромнаму. Можэт,
пожалеют: как-никак не чу-
жыя людзи, вайну вместе
прошли.

Зампредседателя: Ка-
кую войну?

Апанас Перетрёхин: Неф-
тегазовую. И ваабшчэ, рана
ешчо на нас крэст ставиць. А
дзеньги мы найдем. Апяць жэ
пра народ нельзя забываць.
Вот с него их и страсем.

Новый годНовый годНовый годНовый годНовый год
придетсяпридетсяпридетсяпридетсяпридется
отмечатьотмечатьотмечатьотмечатьотмечать
без баббез баббез баббез баббез баб

Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

Судя по всему, снег
к Новому году так и
не выпадет. Как зая-
вили “Салідарнасці” в
Республиканском гид-
рометеоцентре, пого-
да в ближайшее время,
включая и новогодние
праздники, суще-
ственно не изменится.

— Если и будут ка-
кие-то осадки, то в виде
мокрого снега, — отмеча-
ют синоптики. — В
любом случае такого
снежного покрова, чтобы
покататься на лыжах или
слепить снежную бабу, на
Новый год ожидать не
приходится.

В гидрометеоцентре
утверждают, что все цик-
лоны, которые могли бы
принести существенные
осадки идут мимо Бела-
руси — в сторону России.

— А над нами как за-
вис антициклон, так и
висит, — констатируют
специалисты. — В бли-
жайшие дни ожидается
облачная погода, с незна-
чительными осадками.

Температура будет
колебаться от минус трех
до плюс трех градусов.

В общем, порезвиться
в снегу белорусам на Но-
вый год, судя по всему,
не суждено. Однако на-
дежда все же еще остает-
ся.

— Делать прогнозы на
такой длительный срок
можно лишь приблизи-
тельно, — успокаивают
синоптики. — Так что, не
отчаивайтесь, все еще
может быть.

В крайнем случае, на
лыжах можно покататься
и без снега, а бабы быва-
ют не только снежные.


